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И вновь пылит губернатор-
ский УАЗ по полевым дорогам. 
Небольшая остановка еще в 
одном ливенском хозяйстве — 
КХ «50 лет Октября». А.П. Коз-
лов тепло приветствует ста-
рейшего руководителя сель-
х о з п р е д п р и я т и я  о б л а с т и 
Л.Е. Бородина. И здесь выра-
щен отличный урожай основ-
ных сельхозкультур, уборка 
проходит очень организованно 
(в прошлом году хозяйство  Бо-
родина первым вступило в жат-
ву и первым завершило жатву 
зерновых с рекордным урожа-
ем). Но особой гордостью Лео-
нида Егоровича являются от-
личные животноводческие 
фермы, на которых содержит-
ся высокопродуктивный пле-
менной скот. 

— Без животноводства де-
ревня существовать не может, 
поэтому мы полностью поддер-
живаем ваш курс на комплекс-
ное, многоотраслевое ведение 
сельхозпроизводства, — сказал 
губернатору Л.Е. Бородин. — 
Пусть есть сейчас временные 
трудности с реализацией моло-
ка, не всегда нас устраивает и 
цена на него, но корова для кре-
стьянина — священное живот-
ное, кормилица, от которой мы 
не должны отказываться ни при 
каких обстоятельствах.

Последняя большая останов-
ка в Ливенском районе была 
сделана на полях ООО «Коро-
тыш», входящего сейчас в хол-
динговую компанию «Сельхоз-
инвест». Председатель совета 
директоров холдинга С.И. Бутов 
проинформировал руководите-
ля региона, что уборочная ве-

дется в рамках утвержденного 
графика, а средняя урожай-
ность уже убранных полей дер-
жится на уровне 50 центнеров; к 
завершению жатвы она должна 
еще подняться, так как первыми 
подходят к уборке далеко не са-
мые лучшие поля. С началом 
жатвы всех ее участников и гос-
тей поздравил и благословил 
настоятель Троицкой церкви 
отец Николай. 

Часть комбайнов «Сельхоз-
инвеста» вышла на поля «Коро-
тыша», уже отработав жатву в 
С т а в р о п о л ь е .  П о  с л о в а м 
С.И. Бутова, в этом и других 
северокавказских регионах 
России из-за засухи получен 
минимальный урожай пшени-
цы — по 20—22 центнера, и к 
тому же зачастую непродо-
вольственных классов, поэто-
му хорошая орловская пшени-
ца будет обязательно востре-
бована на рынке, причем  за 
хорошую цену.

— Я уже неоднократно обра-
щался к нашим сельхозтоваро-
производителям с пожеланием 
не спешить с реализацией зерна 
текущего года, — подчеркнул 
А.П. Козлов. — Нет урожая не 
только на юге страны, но и в По-
волжье, ряде других регионов. 
Мы готовы оказать поддержку им 
и зерном, и кормами для живот-
новодства, но, естественно, за 
соответствующую плату. Это мо-
жет быть выгоднее даже, чем уча-
стие в зерновых интервенциях.

В Должанском районе в жат-
ве по-прежнему лидирует ОАО 
АПК «Агрофирма «Юность», на 
одно из полей которого и за-
ехал губернатор. Он сердечно 
поздоровался с механизатора-
ми и специалистами «Юности» 

и также не отказался от пред-
ложения лично принять уча-
стие в уборке хлебов. 

Ставший уже знакомым 
«Джон Дир» трогается с места 
теперь значительно уверен-
нее. Тучные хлеба не позволя-
ют губернатору развить хоро-
шую скорость, зато бункер 
зерном наполняется на удив-
ление быстро. В «Юности» своя 
технология разгрузки зерна, и 
поэтому не машина едет для 
этого к комбайну, а сам ком-

байн после определенного 
числа полных проходов подъ-
езжает к одной из стоящих на 
обочине поля большегрузных 
автомашин, где и ссыпает в ее 
кузов зерно. 

— Такая технология, — под-
черкивает бывший руководи-
тель агрофирмы С.А. Будагов, 
— позволяет экономить значи-
тельное количество дорогосто-
ящего автомобильного бензи-
на, вести разгрузку каждого бун-
кера максимально оперативно и 

к тому же не уплотнять поверх-
ностный слой почвы колесами 
тяжелых машин, что впослед-
ствии благотворно отражается 
на структуре почвы, а значит, и 
на будущих урожаях.   

Отличный показатель уро-
жайности пшеницы краснодар-
ской селекции сорта Коллега 
— в пределах 7 тонн с гектара! 
Еще на 3—4 центнера выше 
должна быть отдача сорта Ви-
та, растущего на соседнем по-
ле. Осмотрев и эти посевы, гу-

бернатор остался доволен их 
состоянием. 

Добрую сотню километров 
полевых  дорог и проселков,  
поля десятка хозяйств Дол-
жанского и Колпнянского райо-
нов, на которых полным ходом 
велась уборка, проехал губер-
натор в этот день. Завершаю-
щий контрольный обмолот он 
сделал в СХП «Колпнянское» 
ЗАО «Орел-Нобель-агро». Те-
перь уже на комбайне марки 
«Лексион» А.П. Козлов, как за-

правский механизатор-про-
фессионал, без сучка и задо-
ринки сделал по полю два про-
хода и ссыпал зерно по «буда-
говской» технологии — в кузов 
стоящей на обочине автома-
шины. И здесь компьютер ком-
байна показал урожайность не 
ниже прошлогодней — 67 цен-
тнеров с гектара. 

Глава администрации Колп-
нянского района В.А. Громов и 
его заместитель по сельскохо-
з я й с т в е н н ы м  в о п р о с а м 
Л.Л. Мясникова рассказали гу-
бернатору о ходе уборочной в 
хозяйствах района. Из-за дож-
дей за целую неделю уборки 
комбайны не смогли отрабо-
тать ни одного полного  дня (по 
дороге в Колпну нас также 
щедро полило скоротечным 
июльским дождиком). Но все 
же зерновые обмолочены уже 
почти на 5 тысячах гектаров, а 
их средняя урожайность дер-
жится пока на уровне, превы-
шающем 40 центнеров. Хоро-
шими темпами и с высокой 
урожайностью убирают хлеба 
в «Колпна — «Юность» и само-
стоятельном сельскохозяй-
ственном предприятии СПК 
«Заря». 

— Как бы погода ни пыта-
лась нам вставить палки в ко-
леса, уборочная будет прохо-
дить своим чередом, — под-
черкнул В.А. Громов. — Идет 
дождь, но техника и люди по-
стоянно дежурят рядом с поля-
ми, чтобы при первой возмож-
ности возобновить уборку. По-
этому, как и намечали, к 1 авгу-
ста в целом по району мы 
должны намолотить не менее 
100 тысяч тонн хлеба. Наши 
сельхозпроизводители заве-

ряют, что в любом случае колп-
нянцы уберут весь выращен-
ный урожай и наш районный 
каравай будет не менее весо-
мым, чем в прошлом — рекорд-
ном для зернового производ-
ства — году.

Пожелав колпнянским меха-
низаторам успешного завер-
шения жатвы и победы в об-
ластном соревновании  ком-
байнеров, А.П. Козлов кратко 
подвел итоги увиденного в хо-
де поездки. 

— На юго-востоке области, 
где мне удалось сегодня побы-
вать, а также в Малоархангель-
ском районе, где был накану-
не, выращен отличный хлеб, — 
отметил губернатор. — В трех 
районах я лично сделал конт-
рольные обмолоты, которые 
показали на полях урожай-
ность от 50 до 70 центнеров.  
Уборочная, несмотря на неус-
тойчивую погоду с короткими 
дождями, ведется организо-
ванно, у людей хорошее на-
строение, есть желание убрать 
урожай в оптимальные сроки и 
с должным качеством. Это ра-
дует. Хотелось бы, чтобы столь 
успешно жатва проходила и во 
всех остальных районах обла-
сти. Передовых комбайнеров 
мы обязательно поощрим. 

Зерновые созрели по всей 
области, поэтому сейчас необ-
ходимо включить в работу весь 
имеющийся комбайновый 
парк, максимально использо-
вать уборочную и автотранс-
портную технику, не упускать 
ни одного погожего дня и часа, 
чтобы в кратчайшие сроки за-
вершить жатву хлебов. Для 
этого у нас есть все техниче-
ские возможности, должный 
настрой кадров и, главное, хо-
роший, выращенный большим 
трудом урожай.   

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Недавно, после того как 
премьер-министр В.В. Путин 
побывал в  магазине одной 
крупной торговой сети и уди-
вился величине некоторых тор-
говых наценок, ускорилась 
подготовка закона о торговле. 
Предполагается, что после его 
принятия нынешней осенью 
отдельные продукты массово-
го спроса в стране должны по-
дешеветь на 10 %. В нашей об-
ласти тоже уделяется серьез-
ное  внимание этой отрасли, 
продвижению продукции мест-
ных предприятий. На совеща-
нии  в минувший понедельник, 
н а п р и м е р ,  г у б е р н а т о р 
А.П. Козлов поставил задачу 
организовать в Орле сельско-
хозяйственные рынки, на кото-
рых без всяких перекупщиков, 
по доступным ценам могут 
продавать свою продукцию 
местные сельхозпредприятия, 
фермеры, владельцы личных 
подсобных хозяйств.

Что представляет собой 
торговля Орловской области и 
с какими результатами она  
встречает свой профессио-
нальный праздник в нелегком 
для всех 2009 году? Это 3562 
магазина, 17 розничных рын-
ков, 29 ярмарок (организован-
ных органами местного само-
управления  и имеющих вре-
менный характер),   860 объек-
тов мелкорозничной торговой 
сети.  Услуги общественного 
питания населению оказывают 
1045  предприятий, рассчитан-
ные почти на 60000  посадоч-
ных мест.  

Действует  областная про-
грамма «Развитие торговли 
Орловской области на 2006 — 
2010 годы», в соответствии с 
которой  проводится модерни-
зация материально-техничес-
кой базы отрасли, внедряются 
современные технологии про-
даж, автоматизируется  управ-
ление торговым процессом. 
На  эти цели, как нам сообщи-
ли в областном управлении 
торговли и потребительских 
ресурсов,  торговыми органи-
зациями области в  2008 году 
было  использовано 3,2 млрд. 
рублей собственных и заемных 
средств. В прошлом году было 
построено и введено в эксплу-
а т а ц и ю  3 2 5  м а г а з и н о в , 
49 предприятий общепита. А  
всего за последние три года в 
развитие сферы торговли и об-
щественного питания Орловс-
кой области  было привлечено 
8 млрд. руб., открыто 4 гипер-
маркета, 18 торговых центров, 

46 супермаркетов, при этом 
27 из них  — в сельской мест-
ности.

За январь — июнь 2009 г. 
оборот розничной торговли и 

общественного питания в Ор-
ловской области достиг 25,4 
млрд. рублей. При этом 24,4 
млрд. рублей приходятся на 
розничную торговлю.  Темп ро-
ста ее товарооборота к уровню 
шести месяцев 2008 г. в факти-
ч е с к и х  ц е н а х  с о с т а в и л 
100,5 %, общественного пита-
ния — 98,9 %.

Самые высокие темпы роста 
товарооборота розничной тор-
говли крупных и средних пред-
приятий за январь — май 2009 го-
да отмечены в таких районах, как 
Верховский  (154,5 % в фактичес-
ких и 136,6 % в сопоставимых це-
нах), Новосильский   (соответ-
ственно 138,7 % и 122,6 %), Зале-
гощенский  (130,3 % и 115,2 %), 
Орловский  (128,6 % и 113,7 %), 
Болховский  (117,1 % и 103,6 %). 

Казалось бы, что в кризис-
ное время больше должно про-
даваться хлеба, мяса, колбас и 
других продуктов питания. По-
купку телевизоров, холодиль-

ников и диванов можно, по 
идее, отложить. Однако за  
шесть месяцев 2009 года про-
довольственных товаров в Ор-
ловской области было продано  
на сумму  11 млрд. руб., а не-
продовольственных — на бо-
лее значительную сумму, на 
13,4 млрд. рублей. Скорее все-
го, это говорит о том, что ор-
ловцы решили потратить часть 
накопленных ранее денег на 
покупку товаров длительного 
пользования, которые все рав-
но пригодятся. 

    Сегодня торговля в Орлов-
ской области работает в разных 
ценовых сегментах.  ЗАО «Кор-
порация ГриНН», ООО «Европа», 
ТЦ «Атолл», ТЦ «Мебель-Сити» 
— в сегменте премиум-класса. 
Сети магазинов «Магнит», «Сбе-
регайка», «Бежин луг», напри-

мер, — эконом-класса. Разви-
вается сеть фирменных магази-
нов региональных товаропроиз-
водителей — ООО «ТД «Орлов-
ский каравай» ОАО «Орловский 
хлебокомбинат», ООО «Юнит» 
ЗАО «Агрофирма «Юность». А в 
сельской местности заметную 
роль играют магазины област-
ной потребительской коопера-
ции. Кооператоры, несмотря на 
трудности, доставляют товары 
жителям даже самых отдален-
ных населенных пунктов.

С  каждым  годом в развитии  
торговли, сферы  услуг на Орлов-
щине все большую роль играют 
предпринимательские  структу-
ры. В   торговле  и общепите тру-
дится около  2000 малых пред-
приятий, более 15 тыс. индивиду-
альных  предпринимателей. 
Удельный вес малого бизнеса в 
общем объеме  продаж в  2008 
году составил 34 %, или 18 млрд. 
рублей. 

    Накануне профессиональ-

ного праздника работников 
торговли предприниматели, 
торгующие на рынках, узнали 
хорошую новость. Они уже 
давно добивались отмены кас-
совых аппаратов, потому что 
все равно платят фиксирован-
ную сумму единого налога на 
вмененный доход, не завися-
щую от того, сколько товаров 
было продано в тот или иной 
день или месяц. Тем более, что 
покупательная способность 
населения в условиях кризиса 
все-таки упала, а кассовые ап-
параты стоят очень дорого. Так 
в о т,  п р е з и д е н т  Р о с с и и 
Д.А. Медведев утвердил пакет 
документов, в том числе и ка-
сающихся отмены кассовых 
аппаратов на рынках. Однако 
по требованию покупателя 
торговец обязан выдать товар-

ный чек.
Лидирующее  место по 

объемам  продаж на  пот-
ребительском рынке об-
ласти  продолжают зани-
мать торговые  предпри-
ятия  г.  Орла. В 2008 году  
через    торговую сеть в 
областном центре было 
реализовано товаров на 
34,4 млрд. руб., что  со-

ставило  64 % от 
розничного товаро-
оборота  области. 
За  первое полуго-
дие   2009 г. удель-
ный вес оборота 
розничной торгов-
ли г. Орла в структу-
ре розничного то-
варооборота обла-
сти достиг 72 %. 

При этом, не-
смотря на значи-
тельный рост пред-
приятий стационар-
ной торговой сети, 
н а с е л е н и е м  п о -
прежнему востре-
бованы розничные 
рынки и ярмарки. В 
денежном выраже-
нии товарооборот 
рынков за первое  
полугодие 2009 г. 
достиг  2,9 млрд. 
руб., с темпом ро-
ста в сопоставимых 

ценах — 95,8 %. Если разде-
лить эту сумму на всех жите-
лей области, то получается, 
что каждый из нас  сделал по-
купки на рынках  области в те-
чение этого времени на  3,5 
тыс. рублей. 

Все мы — в качестве просто 
покупателей или производите-
лей сельскохозяйственной, 
промышленной продукции — 
являемся участниками торго-
вого процесса. Бывает, что мы 
остаемся недовольны покуп-
кой или качеством обслужива-
ния.  Но нельзя не видеть, как в 
целом меняются к лучшему  
внешний вид торговых цент-
ров, магазинов, кафе, сама ор-
ганизация торговли, стиль ра-
боты продавцов. Что бы мы без 
вас делали, уважаемые работ-
ники торговли? С праздником!

Л. МИХАЙЛОВА.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКА ТОРГОВЛИ
Кризис заставляет всех потуже затянуть пояса. 

Однако без магазинов, рынков, ярмарок 

выходного дня нам всем  не обойтись. Торговля 

— это  отрасль, работающая практически в 

режиме вечного двигателя. Нам, покупателям, 

важно, чтобы цены на продукты были  по 

карману,  а отечественным производителям — 

чтобы их  продукция была как можно шире 

представлена в торговле. Все это двигает 

экономику, способствует социальному 

благополучию общества, поэтому вопросы 

развития торговли постоянно стоят в центре 

внимания российского правительства, 

руководства Орловской области. 

В режиме 
вечного двигателя

Поводом для приезда сюда около трех 
лет назад стало письмо, присланное в 
редакцию «Орловской правды» местной 
жительницей. Она была возмущена тем, 
что происходило в то время на ферме: 
скот практически не кормили, помеще-
ния не ремонтировались, животноводы 
увольнялись. И действительно, увиден-
ное нами тогда до сих пор вспоминается 
как страшный сон. Животноводческие 
помещения не очищались от навоза; ко-
ровы буквально тонули в грязи, некото-
рые уже корчились в предсмертных су-
дорогах. Зрелище не для слабонервных. 
На ферме гуляли сквозняки, не было све-
та, воды, о нормальных кормах для жи-
вотных здесь давно забыли. Все  говори-
ло о том, что прежнему руководству «Ор-
ловского лидера» (компанию в то время 
возглавлял некто Боткилин) было  совер-
шенно наплевать на животноводство, а  
заодно и на людей, для которых работа 
на ферме была единственным источни-
ком заработка. Как признавали сами 
специалисты «Орловского лидера», Бот-
килин целенаправленно уничтожал мо-
лочное животноводство, чтобы... трудо-
емкая отрасль не доставляла лишних 
проблем.

Как нам стало известно уже  после 
публикации статьи о безобразиях, кото-
рые творились в Новополево, руковод-
ство головной компании — «Белый фре-
гат» — было не в курсе этой ситуации. 
Видимо, Боткилин из тех, кто обладает 
редким талантом «запудривания мозгов» 
вышестоящему начальству. Когда откры-
лась вся правда, руководство «Белого 
фрегата» не задумываясь распрощалось 
с Боткилиным. Об этом был опубликован 
еще один материал с исчерпывающим 
названием «Цена кадровой ошибки». Она 
действительно оказалась очень высока: 
местные жители к тому времени потеря-
ли доверие к стратегическому инвестору, 
в чьи планы входили поддержка и разви-
тие животноводства. Восстанавливать 
это доверие пришлось по крупицам. Был 
назначен новый гендиректор ООО «Ор-
ловский лидер» — В.И. Клепиков. Посте-
пенно новополевская ферма стала при-
водиться в порядок. Оставшиеся в живых 
коровы, вопреки опасениям местных жи-
телей, не были переведены на соседнюю  
благополучную Васильевскую ферму. И 
это говорило о том, что намерения ново-
го руководства компании исправить 
ошибки прежнего серьезны. Вот уже два 
года, как ООО «Орловский лидер» воз-
главляет Сергей Николаевич Дрогайцев, 
и, насколько нам известно, опытный ру-
ководитель с многолетним стажем  мо-
лочному животноводству уделяет особое 
внимание. Отрасль в целом плюсует по 
всем показателям.

...Во время недавней командировки в 
Глазуновский район мы не могли про-
ехать мимо Новополево. Хотелось свои-

ми глазами увидеть произошедшие здесь 
в последнее время перемены. И дейст-
вительно, сегодня новополевская ферма 
совсем не та, что была около трех лет на-
зад. Животноводческие помещения от-

ремонтированы и реконструированы. Бу-
ренки были на пастбище, а  маленькие 
телята находились в специально обору-
дованном для них отделении; везде чи-
стота и порядок. Территория возле фер-
мы выглядела ухоженной, здесь храни-
лось уже припасенное в зиму качествен-
ное сено.

Вот только одно обстоятельство за-
ставило нас усомниться в, казалось бы, 
царящей здесь идиллии. По информации 
райсельхозуправления и ООО «Орлов-
ский лидер», на новополевской ферме 
сейчас содержится сто коров (плюс 
24 головы к прошлому году). Однако ва-
ловое производство молока за шесть ме-
сяцев текущего года снизилось к соот-
ветствующему периоду 2008-го почти на 
четыре тонны. Средний надой на корову 
также за минувшие полгода снизился на 
600 килограммов. Но реализация молока 
(а этот показатель, пожалуй, единствен-
ный, который можно проверить) сущест-
венно увеличилась (на 22 июля 2008 года 
реализация молока составляла 190 тонн 
900 кг молока; в текущем году — 210 тонн 
400 кг).

Откуда такие нестыковки в цифрах? С 
этим вопросом мы обратились к генди-
ректору «Орловского лидера» С.Н. Дро-
гайцеву. Он не стал скрывать, что в ми-
нувшем году ситуация на ферме склады-
валась непростая. Главная проблема, с 
которой ему пришлось столкнуться, — 
кадровая.

— Прежнее руководство и отдельные 
специалисты филиала № 3 «Орловского 
лидера» не отвечали моим требованиям, 

— сказал Дрогайцев. — Эти нестыковки в 
цифрах — яркое свидетельство безот-
ветственности и непрофессионализма 
людей, которые в Новополево уже не ра-
ботают. Вместе с нынешним руководите-
лем филиала № 3 В.Г. Сучиловым мне 
пришлось налаживать зоотехнический 
учет коров (из-за этого такое якобы рез-
кое падение надоев). На ферме теперь 
работают другие специалисты. Беспо-

рядка на ферме, в воз-
рождение которой вложе-
но свыше трех миллионов 
рублей, быть не должно 
и, я вас уверяю, не будет. 
С е г о д н я  Н о в о п о л е в о 
плюсует по реализации 
молока, и это единствен-
ный верный показатель, 
тут уже невозможно ниче-
го приписать, чтобы по-
казаться лучше, чем ты 
есть на самом деле. Да, 
есть еще немало про-
блем, и в дисциплине в 
том числе. Предстоит се-
рьезная работа по обнов-
лению стада, на ферме 
до сих пор есть запущен-
ный скот, пожинаем еще 
«боткилинское» наслед-
ство. Будем продолжать 
работать по улучшению 
качества кормов. Я уве-
рен, в ближайшее время 
мы наведем здесь поря-

док.
По словам С.Н. Дрогайцева, в прошлом 

году в ремонт и реконструкцию новополев-
ской фермы был вложен миллион рублей, в 
нынешнем — уже свыше двух миллионов; 
на эти средства отремонтирована крыша, 
приобретено новое оборудование для 
фермы, в том числе — танк-охладитель для 
молока. Осенью планируется провести вы-
браковку малопродуктивного скота и обно-
вить дойное стадо.

...Как выяснилось, и сегодня кадровая 
проблема актуальна для «Орловского ли-
дера». Только теперь уже решать ее в 
срочном порядке приходится гендирек-
тору «Орловского лидера», причем не 
только в Глазуновском районе.

— Еще в прошлом году на двух фермах 
Хотынецкого подразделения «Орловско-
го лидера» — филиала № 4 остро стояла 
проблема с кадрами: уходили доярки, и 
здесь был далеко не идеальный порядок,  
— рассказывает Дрогайцев. — Пришел 
новый руководитель, собрал людей, ввел 
новую стимулирующую систему оплаты 
труда, и все переменилось. Меловская 
ферма ежедневно плюсует по 500 кг к со-
ответствующему периоду прошлого го-
да, и на прогрессовской дела пошли на-
много лучше.

...Опытному производственнику Дро-
гайцеву хорошо известна цена кадровых 
ошибок, и, видимо, они в его планы не 
входят.

Наталья ЗАРУБИНА.

Глазуновский район.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

30 июля 2009 года в 10 часов в Малом зале здания город-

ской администрации состоится сорок восьмое внеочередное 

заседание Орловского городского Совета народных депутатов 

третьего созыва с повесткой дня:

1. О внесении имен граждан в Книгу почета города Орла.

2. О согласовании состава наблюдательного совета муници-

пального автономного учреждения города Орла «Фонд поддер-

жки малого и среднего предпринимательства в городе Орле».

Извещение

Работа над ошибками
Молочно-товарная ферма в селе Новополево Глазуновского 

района (филиал № 3 ООО «Орловский лидер» холдинговой 

компании «Белый фрегат») не впервые становится объектом 

внимания журналистов нашей газеты.

Урожай отличный — проверено лично! 
РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА ГУБЕРНАТОРА

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Отличную оценку поставил губернатор области А.П. Козлов (в центре) и другие участники рабочей поездки хлебам в 

ООО «Коротыш» Ливенского района. На снимке (слева направо): генеральный директор ОАО АПК «Орловская Нива» С.А. 

Будагов, председатель совета директоров ОАО «Агрофирма «Сельхозинвест» С.И. Бутов, губернатор области А.П. Коз-

лов, заместитель председателя правительства области, руководитель агропромышленного блока В.М. Серов, глава 

Ливенского района Ю.Н. Ревин и директор ООО «Коротыш» А.Е. Сорокин.

Телятница новополевской фермы филиала № 3 

«Орловский лидер» Т.П. Калашникова.


